

Precios de suscripción

	Ptas.
En la isla, un mes adelantado	1'50
En el resto de España, trimestre, id.	5'00
Ultramar y Extranjero, lo que corresponde, por aumento de franqueo.	
Número suelto	DIEZ CÉNTIMOS

El Liberal

Precio de los anuncios

	Ptas.
En la cuarta plana, cada línea de publicación diaria	0'10
Rebaja proporcionada al número de inserciones.	
Solo se admiten anuncios hasta las 12 del día de su publicación	

Diario democrático de Menorca

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, ESCEPTUANDO LOS DOMINGOS Y FESTIVOS.

Año 13.

Mahón, viernes, 11 Agosto de 1893.

N.º 3.612

SECCION POLITICA

Variaciones revolucionarias

Solamente dan noticias sobre conspiraciones y temores de alteraciones del orden público los periódicos ministeriales y los militares. Estos últimos hacen una campaña originalísima; recogen todos los rumores, propagan todo lo que pueda suponer perturbaciones, echan al fuego toda la leña que pueden, hasta excitan á los republicanos, y luego piden muy seriamente una dictadura militar. Tiene gracia la táctica!

Los periódicos ministeriales, siempre quitando importancia á una agitación que ellos son los únicos en señalar, nos cuentan que el capitán general de Galicia está revistando las guarniciones de su distrito, poniéndose en contacto con los soldados, y que otro tanto hace el capitán general de Sevilla con las de Cádiz y Jerez, donde echan el muer-to á los anarquistas.

Nosotros creemos firmemente que todas estas insinuaciones son hablurías de verano y aprensiones que explica el malestar general del país, el fracaso económico de la regencia, su agotamiento político y la desviación reaccionaria que viene observándose en la política del fusionismo, ó mejor dicho, de la derecha fusionista que ha logrado imponerse al Sr. Sagasta. Existe, además, en el país el fermento de los motines, nacido de la anarquía moral en que vivimos; y existe por último, el vago deseo de cambiar de postura, que agita al enfermo grave para quien resulta impotente la medicina.

Pero todos esos elementos de crisis y de renovación no se han condensado aún en una fórmula común que determine un brusco despertar de la voluntad nacional, que en España no se manifiesta de una manera continua, firme y reposada, sino á saltos violentos y con intermitencias.

Parece, sí, que nos acercamos rápidamente á una de esas sacudidas; pero no nos encontramos aún en medio de ella. Cuando esto sucede, no hay necesidad de consultar el barómetro ni de visitar los cuarteles, ni de hacer trabajar á la policía, ni de comprar confidencias para conocer lo que se hecha encima: se conspira entonces en medio de la calle, sabe todo el mundo que la re-

volución va á estallar; los elementos de acción se mueven á la vista de las autoridades, éstas se ven arrastradas por el torbellino nacional, toda resistencia se hace imposible, y la voz augusta de la nación hace temblar á los poderes condenados que apelan á la fuga.

Lo repetimos: no estamos aún en ese caso, pero sospechamos que lo estaremos pronto.

Carta de Madrid

Madrid 6 de agosto de 1893.

Sr. Director de *El Mercantil Valenciano*.

Ello es que se habla de tempestad y de caja de truenos y de la atmósfera cargada de electricidad y de otras cosas que ponen espanto en el ánimo madroso de muchas gentes.

Y no falta motivo.

Libreme Dios de reproducir lo que dicen periódicos como «La Correspondencia Militar», «El Ejército Español» y «El Correo Militar». Si nosotros lo dijéramos recibiríamos la visita del fiscal. Y para no recibirla lo más prudente es callarse.

No escriben esos apreciables colegas lo que escriben por un puro antojo de meter ruido. Lo escriben porque en realidad son muchas las desgracias que pesan sobre el país y el ejército, como cualquier elemento nacional, busca á esas desgracias remedio. ¿Dónde lo busca? Esta es la cuestión.

Fué el ejército por espacio de muchos años la única redención de España. A él, al ejército debemos nuestras libertades. Cuando se dice que le hemos pagado con creces con grados y recompensas, me indigno, porque no se puede pagar con nada la sangre derramada por la libertad y la Constitución.

Después de todo, y fuera de contadas excepciones como Narváes, O'Donnell, Prim, los militares no mandaron jamás, y si mandaron no fué por lo que tenían de generales, sino por lo que tenían de estadistas. Prim fué la figura más grande de la revolución, recordando al parlamentario de Méjico; al que no sucumbió á las aspiraciones reaccionarias de una Europa coalicionada.

Pero en fin, y sea de esto lo que se quiera, Prim representaba la España revolucionaria; lo que yo dudo mucho y lo que yo casi niego, aunque no en absoluto, es que Pavia y Borrero representan á esa misma España revolucionaria en el momento presente.

Se me dirá que falta esa experiencia por hacer. Es verdad. Pero aun hecha, siempre resultará que se inclinaron ó trataron de inclinarse á los procedimientos revolucionarios y no supieron ó no quisieron aprovecharse de los momentos actuales revolucionarios.

Que los momentos son aprovechables para todo el mundo, dicho se está.

Lo que falta es cabeza.

Instinto revolucionario.

Bandera.

¿La encontrarán? ¿En la total ausencia de programas? Puede ser que sí. Recordemos solamente que Pi, Zorrilla y Salmerón tienen firmado un pacto. ¿Cuándo lo harán efectivo?

M.

Últimos telegramas

Madrid 7.

Los cambios oficiales de hoy sobre el extranjero son los siguientes:

París, á la vista, 19'55 de peseta por 100 beneficio al papel.

París, á ocho días vista, 00'00 de peseta por 100 beneficio al papel.

Londres, á la vista, libra esterlina, 30'26 pesetas.

Londres á 8 días vista, libra esterlina, 00'00.

Madrid 8, 12'40 mad.

En Perpignan se registran casos de cólera, cada día más numerosos.

Ha llegado de San Sebastián el señor Capdepon.

En Biarritz se reunirá el Sr. Romero Robledo con el Sr. Cánovas, para señalar la línea de conducta del partido conservador.

Está ya firmado por la reina el nombramiento del general Calleja para el gobierno general de Cuba.

Madrid 8, 10'40 m.

En Victoria hubo anoche una manifestación de protesta, por tenerse noticia de quedar suprimida la capitania general.

Los datos que se recojen son incompletos y raros.

Por un lado dicen que la manifestación no tuvo importancia, y por otro añaden que los amotinados cortaron el alambre telegráfico directo.

Madrid 8, 12'15 t.

La agitación comenzó en Victoria, cuando el alcalde dió á conocer ayer tarde la noticia de que pierden la capitania general.

En los grupos que se iban formando, se acrecentaba el vocerío, hasta que se formó, al anochecer, la manifestación, que hubo de disolver la guardia civil, en medio del mayor tumulto.

Un grupo de manifestantes cortó el alambre telegráfico directo con Madrid, que ha sido reparado esta mañana.

En seguida se adoptaron grandes precauciones militares.

Madrid 8, 1'23 t.

Acaban de decirme en Gobernación que los amotinados de Victoria han tenido una colisión con una patrulla, de la que resultaron varios heridos.

Está decretado el estado de guerra.

El Sr. Capdepon ha conferenciado telegráficamente, y con extensión, con el gobernador civil. A pesar de que se tienen, á no dudar, noticias extensas, se guarda extremada reserva sobre el caso, en todos los centros oficiales que he recorrido.

Madrid 8, 4'10 t.

En medio de la agitación de Victoria, ha acertado á pasar esta mañana á primera hora el tren que llevaba al ministro de la Guerra á San Sebastián.

La estación estaba cuajada de gente,

que ha silbado al general López Domínguez, quien les ha arengado, sin conven- cerles.

El tren ha pasado, pero luego ha re- nacido la agitación, queriendo los gru- pos levantar los carriles.

Madrid 8, 6'55 n.

El motivo del tumulto ha sido porque se impidió la entrada en la estación, de las comisiones que deseaban hablar al general López Domínguez acerca de la supresión de la Capitania general.

Pocos momentos, casi inmediatamente después de haber marchado el expreso, la multitud prorrumpió en gritos subver- sivos, y comenzó el tumulto.

Los grupos levantaron realmente algu- nos carriles y cortaron el telegrafo.

Los agentes del gobernador fueron arrollados, y entonces salieron las tropas, que al pasar por las calles eran apedrea- das.

A última hora aseguran que ha renaci- do la tranquilidad.

Madrid 8, 7'55 n.

A la llegada del general López Domí- nguez á San Sebastián se ha mostrado, no preocupado, sino disgustadísimo, por las manifestaciones de que ha sido objeto, ó víctima, al pasar por Vitoria.

La guarnición de ésta la componen cuatro regimientos de infantería, uno de artillería y otro de caballería.

El Gobierno ha estado repetidas veces al habla por telegrafo con el capitán ge- neral.

La reina regente ha desistido de ir á la iglesia de San Vicente, donde se había comprometido á asistir para una solem- nidad religiosa.

En Madrid reina viva ansiedad, pues la escasez de noticias precisas fomenta las exageraciones de los alarmistas.

Madrid 8, 9 n.

Una comisión de notables de la capi- tal alavesa, presidida por el obispo de la diócesis ha ido á San Sebastián, con ob- jeto de pedir á la reina regente que no se les suprima la Capitania general.

Es esperada ansiosamente la resolución del conflicto.

Por el estado de los ánimos es de tem- er que se renueven los tumultos cuan- do regrese el ministro de la Guerra.

Madrid 8, 9'20 n.

De resultas de la colisión hay un guar- dia civil herido y varios paisanos con- tusos.

Créese que el estado de guerra durará poco.

Resulta que el gobernador no se dió cuenta de la importancia real del tumul- to, precipitándose en resignar el mando.

Madrid 8, 9'30 n.

Al salir las tropas de los cuarteles fue- ron apedreadas como he telegrafiado.

Los amotinados que escaparon del centro de la agitación subieron á los tejados y desde lo alto tiraban grandes pe- druscos y tejas.

Se ha constituido una junta de defen- sa local.

El Ayuntamiento ha dimitido. Se ha- cen energías tentativas para que no se retiren los concejales.

En cuanto á la población está tranqui- la, pero todos los vecinos han convenido en una protesta muda, cerrando puertas y balcones, y dando un aspecto realmen- te desolador á las calles.

Madrid 8, 9'40 n.

En el Central de Telégrafos se ha fijado un aviso de que la línea directa de Barcelona funciona con retraso, por causa de averías.

Circulan rumores de que hay gran excitación en Burgos y en la Coruña.

El Sr. Capdepont ha estado largo rato conferenciando con el Sr. Sagasta.

Madrid 8, 10 n.

Hay viva agitación carlista en las Vascongadas, principalmente en Estella y Tolosa.

En Estella, un grupo del pueblo ha arrancado la lápida de la plaza mayor, que decía «Plaza de la Constitución», poniendo en su lugar un rótulo que está escrito «Plaza de los Fueros».

Málaga 8, 1 t.

La feria animadísima.

El Real ofrece bonito aspecto, iluminado á la veneciana, como las plazas de la Constitución y de Riego, y la Alameda.

Se han celebrado muchas veladas.

Está concurridísima la Exposición de ganados que se inauguró ayer en Murtiricos, con asistencia de las autoridades, comisiones del Ayuntamiento y de la junta de festejos.

Cada día es más grande la afluencia de forasteros.

Espérase con impaciencia la corrida del día 10, en la que *Espartero* y *Guerri* lidiarán seis toros del Saltillo.

Valencia 8, 9 n.

En la calle de Cádiz estaban por la mañana dos hombres subiendo desde un tercer piso una pesada caja de hierro, mediante una polea.

A lo mejor de su faena se ha desprendido el balconcillo, cayendo á la acera los dos infelices.

Los cuerpos desirozados han sido en seguida recogidos. Uno de ellos era ya cadáver, el otro ha muerto poco después.

La desgracia ha causado hondísima impresión en el vecindario.

—Han cesado las precauciones militares adoptadas estos días pasados.

París 8, 10'20 m.

Buenos Aires.—El acontecimiento más importante es la dimisión del gobernador de la provincia de Buenos Aires, acontecimiento esperado por los radicales que sitiaban La Plata, en número de 8,000 hombres armados.

El gobernador se ha visto en la imposibilidad de defenderse, acosado por comisiones de señoras y por el arzobispo, y ha acabado por retirarse.

Es probable que la intervención del Gobierno federal se limitará al desarme de todos los cuerpos formados últimamente, y hacer respetar la legalidad en las próximas elecciones.

París 8, 1'40 t.

Parece que la solución del conflicto en la provincia de Buenos Aires no presenta tan buen cariz.

La intervención del Gobierno federal es á mano armada, habiéndose mandado 3,000 hombres de infantería de línea á La Plata, cuya acción estará apoyada por los buques de guerra en el río.

París 8, 11 m.

Londres.—La Federación de los mineros ha hecho desmentir redondamente que se hayan entablado negociaciones para resolver la diferencia con los propietarios de las minas.

Hay quien afirma, sin embargo, que esta rectificación es un arma para en caso de que las negociaciones fracasen.

Añádesse que la base de las negociaciones secretas sería la de renunciar los patronos á la rebaja de 25 por 100 en los salarios, á cambio de que los mineros renuncien también á cualquier aumento mientras el precio de la hulla no rebasa el máximo alcanzado en 1891.

Lo más probable es que no hay más que terceras personas que tienen el terreno en busca de una base conciliadora

todavía no alcanzada.

Además de los contingentes de huelgistas comprometidos que dejarán de trabajar esta semana, se les reunirán probablemente, conforme adelanté—varios miles de mineros del Northumberland, que pidieron un aumento de 16 1/4 por 100 en los salarios; aumento que se les ha negado.

París 8, 11'35 m.

San Petesburgo.—El gran ducado autónomo de Finlandia, separado hasta ahora de la guerra aduanera con Alemania, va á aumentar sus tarifas contra los productos alemanes.

Un tratamiento recíproco es de esperar.

A pesaa del estado agudo del conflicto aduanero, es seguro que ambos Gobiernos están acordes para entablar negociaciones en Berlin, para la conclusión de un tratado, ó por lo menos de un modus vivendi.

Correo extranjero

Las dificultades de Gladstone

El tiempo pasa, el mes de agosto toca ya casi á su mitad, y el proyecto del «home rule» está muy lejos de haber franqueado todas las etapas de su discusión en la Cámara de los Comunes. Nuestros lectores saben cuanto el reglamento de la Asamblea inglesa garantiza el exámen, bajo todas sus facetas de las medidas legislativas que se le someten.

El Parlamento británico no tiene nada en general que corresponda á la discusión en las mesas y en el estudio por una comisión especial cuya relación forma la base de los debates ulteriores; como en Francia y en la mayor parte de las Asambleas continentales. Únicamente los proyectos de interés privado son sometidos á un procedimiento que los hace pasar por una comisión especial, la cual, unas veces es designada por la Cámara en pleno, otras veces excogida por un Comité llamado de selección, elegido á este efecto, al comienzo de cada sesión, ó reclutado por ejemplo simultáneo de estas dos maneras de nombramiento, lo que constituye entonces el Comité de los «híbridos».

Recientemente se han instituido grandes comités permanentes á los que se remiten los proyectos propiamente jurídicos ó comerciales, que comprenden un número considerable de miembros, reclutándose éstos por libre elección, de entre los que quieran formar parte, y no dispensan, de ninguna manera, á la Cámara de seguir la discusión regular, simplemente abreviada respecto las medidas salidas de su exámen. Sin embargo, el reglamento ha ampliamente, puede decirse abundantemente previsto la madurez en las discusiones.

Hay la primera lectura—exposición del principio y de las grandes líneas del proyecto por el ministro que tiene á su cargo; muchas veces la discusión general con los líderes de los partidos,—la segunda lectura—ordinariamente corresponde á la discusión general propiamente dicha en nuestra nación, por ejemplo—el exámen en Comité—discusión de los artículos y enmiendas, bajo la presidencia, no del speaker, sino del presidente de las secciones, con formas del procedimiento especiales,—la memoria ó comunicación á la Cámara en plena sesión de sus votos en comisión con facultad de volver á ocuparse de todas las cuestiones—en fin la tercera lectura.

Estas son las dos últimas etapas que

faltan franquear. Como la aplicación de la clausura desde los comienzos de julio, no ha permitido discutir sino superficialmente por la comisión, menos de la cuarta parte del total de los artículos, la oposición no oculta el propósito formado que tiene de combatir todas las disposiciones, y de aprovechar aún la tercera lectura para volver á empezar la discusión general.

El Gabinete se verá, pues, forzado, una vez más, á recurrir á la clausura de la disosión, pero de una parte será necesaria una votación, y por consiguiente, un debate de la Cámara para autorizar el empleo de la guillotina parlamentaria, lo que absorberá tanto tiempo, que el speaker Mr. Peel, que presidirá, no es particularmente favorable á ello, en caso de que se acuda á este remedio heroico, y por otra parte, Mr. Gladstone tampoco se disimula que al país, y por el debate próximo en la Cámara de los lores se han dado armas á sus adversarios y que no puede darse aires de querer cerrar la boca á la oposición por un golpe de Estado reglamentario.

Y habrá que resignarse á ello, porque sin esto sería imposible prever el término de la resistencia que los obstructionistas unionistas se complacen en prologar indefinidamente, puesto que hasta con la clausura, la sesión durará más allá de los límites normales. No hay que perder de vista que los unionistas, alargando así los debates, persiguen dos objetivos; el primero, retardar tanto como sea posible la sanción, por la Cámara elegida de un proyecto á sus ojos revolucionario; y el segundo, impedir á los liberales votar medidas propias, con el objeto de dar satisfacción á los electores de los distritos del Reino Unido, que no ven, como Irlanda, en el «home rule» el cumplimiento de sus aspiraciones.

Se comprende que el Gabinete no se presentará con probabilidades de éxito delante del cuerpo electoral, después de la derrota cierta del «home rule», sino puede llevar á su activo una de las grandes medidas del programa de Newcastle, por ejemplo, la creación de los consejos municipales electivos en los pueblos rurales, la ley sobre la responsabilidad de los patronos en los accidentes de los obreros, la reforma en la confección de las listas electorales y tal vez la ley preparatoria de la separación de la Iglesia del Estado, en el país de Gales, con la extensión de poderes del consejo del condado de Londres.

Es imposible obtener este resultado, si en la presente sesión, una al menos de esas grandes medidas, es definitivamente votada por la Cámara. Esto dará tiempo, en 1894, de votar una segunda vez el «home rule», ó de presentarlo en primer lugar en la Cámara de los lores, consagrando el resto de la sesión á los tres grandes proyectos orgánicos de interés no particularmente irlandés.

MAHÓN

Sesión del Ayuntamiento

Correspondiente al día de ayer

Se abrió bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Damián Moysi con asistencia de los Sres. Pons Pons (D. Pedro), Colom, Pons Pons (don Antonio), Orfila (D. Gabriel), Carreras, Pons Sancho, Orfila (don Juan), Ballester, Escudero y Sintés Pascuchi.

Se aprobó el acta de la sesión ordinaria anterior.

Se aprobaron las subastas de los bailes públicos de S. Clemente y S. Luis, adjudicados á favor de los mejores postores D. Pedro Carnaval y D. Antonio Perez Pons.

Se acordó desestimar una instancia presentada por D. Federico Llansó médico del Hospital municipal en la que solicita se le gratifique para practicar el servicio en el departamento de epidemias, toda vez que careciendo de importancia el número de enfermos que en él han ingresado, no ha lugar á resolver sobre este asunto.

Accediendo á lo solicitado por varios vecinos de la calle de la Infanta se acordó autorizarles para que la adornen é iluminen durante los días dedicados á la festividad de la Virgen de Gracia. También se acordó autorizar á los vecinos de las demás calles de la ciudad que quieran hacer lo mismo con el indicado fin.

Se acordó quedar enterado de una comunicación del Sr. Gobernador militar interino en la que manifiesta que no es posible al elemento militar tomar una parte activa este año en los festejos de la Virgen de Gracia; pero que oadyuvará á ellos facilitando la música del Regimiento de Infantería de Baza así como los efectos y enseres del ramo de Guerra que puedan ser necesarios.

Se acordó quedé sobre la mesa el proyecto de informe presentado por la Comisión especial de alumbrado que debe emitirse en una reclamación presentada ante el señor Gobernador de la Provincia por don Juan F. Taltavull y Galens como Gerente de la Sociedad General de Alumbrado en la que solicita se modifique el pliego de condiciones para la subasta del alumbrado público eléctrico de esta ciudad en el sentido de facilitar la concurrencia de postores.

Se aprobaron los extractos de las actas de las sesiones celebradas por esta Corporación en los meses de Mayo y Junio próximo pasado para su publicación en el Boletín oficial de la Provincia.

Se acordó interesar del Sr. Gobernador de la Provincia la remisión del recurso de alzada interpuesto por D. Vicente Ruiz Verd contra el acuerdo de este Ayuntamiento que declaró caducada la subasta del alumbrado público eléctrico de esta ciudad y consiguiente pérdida del depósito á fin de que la Corporación municipal alegue las razones que le parezcan en apoyo de su acuerdo.

Se procedió al sorteo de los vocales asociados que han de formar parte de la Junta municipal en el corriente año económico.

Y se levantó la sesión.

Los dueños de viñas y huertas de las cercanías de esta ciudad se

quejan de que desde hace algun tiempo notan la desaparición de uvas y otras frutas no siendo esto lo mas sensible, sinó que los que así se apoderan de lo ageno, no reparan en destrozar las vides y en desgajar las ramas de los frutales.

No sería posible que se redobla-se la vigilancia á lo menos en los alrededores de esta población que es en donde más se repiten estos excesos?

Hemos notado estos días que otra vez por calles y plazas van pregonando dos individuos carne de vaca y despojos que venden á estos vecinos sin que hasta aquí, que sepamos, se les haya molestado en lo mas mínimo. Llamamos sobre ello la atención de los agentes de la autoridad pues si bien el artículo cuya venta denunciarnos será sin duda alguna de legítima procedencia, pudiera muy bien suceder lo contrario y causar graves trastornos en la salud pública.

Dice *El Bien Público* que por el Juzgado de Instrucción le han sido secuestrados los números correspondientes al día tres del corriente.

En la madrugada de hoy ha fallecido el ex-alcalde de esta ciudad y rico hacendado don Juan Mercadal Portella.

Descanse en paz.

Por Real Orden de 19 de Marzo último se prohíbe la entrada y venta en España de los medicamentos "Aceite de Sequah," y "Flor de la Sabana de Sequah."

Por el dependiente de consumos de servicio en el felato de la carretera nueva fueron decomisados en la noche de ayer 45 litros alcohol, 35 kilogramos jabón y un garrafón de vino que en un carro de doble fondo se trataba de introducir en esta ciudad.

El día 1.º de Septiembre próximo y á las once y media de su mañana tendrá lugar la subasta de arriendo del teatro de esta ciudad para el año 1893-94, bajo el tipo de 2250 pesetas.

Mañana publicaremos el anuncio.

Es verdaderamente escandaloso lo que sucede con los bañistas, pues mucho antes del anochecer y por consiguiente en horas de tránsito y de paseo, se llenan en varios sitios las orillas de nuestro puerto de jóvenes y hasta grandullones que sin respeto á la moral ni á los bandos de policía se bañan completamente en cueros, burlándose aun de los que les advierten su mal proceder.

Muchos son además los que se ensucian en las escaleras ó desembarcaderos, lo que desdice de la fama de limpia y aseada que esta

ciudad goza, y es un motivo de queja para las personas que por diversión ó necesidad han de transitar por los indicados sitios,

En la elección que tuvo lugar en la Tertulia Republicana Coalicionista "La Fraternidad" del vecino pueblo de San Luis salieron elegidos por mayoría de votos presidente D. Benito Orfila Vidal y representante D. Francisco Sintés Pons.

TEATRO

Estreno

DE LOS

Maravillosos Fantoques

GRAN ÉXITO

Director: D. Emilio Tarazona
Campeón Mecánico

ORDEN DE LA FUNCION

Primera parte

- 1.º Concierto instrumental por 6 negros mistrels.
- 2.º Madame Clifton y sus lilipusien-ses.
- 3.º Baile francés, por dos parejas Cancanistas.
- 4.º Los hermanos Levantini figuras mecánicas gran éxito en Barcelona.
- 5.º Los hermanos Passcias figuras de trasformación. El delirio de la Risa. 15 minutos descanso.

Segunda Parte

- 1.º Los hermanos Blondine, sobre la cuerda tirante.
- 2.º ¡¡¡ Los esqueletos animados!!!
- 3.º La Niñera gran pantomima hablada tragicómica en 2 cuadros, el policia que se parte una ascensión trájica en globo. 15 minutos descanso.

Tercera parte

La Cenicienta

PANTOMIMA FANTÁSTICA EN 4 CUADROS

- 1.º La Gruta encantada.—2.º El cuarto de Cenicienta.—3.º El país de las Hadas.—4.º Cenicienta en una magnífica carroza de cuatro caballos.

Cae el telón por 10 minutos.

Las fiestas del Principe

El Palacio del Principe Ortratoff.

- 4.º y última parte.

El fondo del mar

Y EL PAIS DE LAS HADAS

— Precios —

Palcos primer piso, 3'50 pesetas.—Platós, 2'50 pesetas—segundo piso, 2'00.—tercer piso 1'25 pesetas.—Butacas 0'60 pesetas.—sillas 0'25 pesetas.—Entrada 0'30 pe.etas, niños y soldados 0'20 pesetas.

Se empezará á las 8 y media

Nota. Este programa podrá variar si el director lo cree oportuno siempre en beneficio del público

Otra, á los Sres. abonados á la temporada anterior se les reservará las localidades hasta las dos de la tarde de mañana sábado.

Crónica marítima.

CAPITANÍA DE PUERTO

Buques entrados

Día 11

De Alcudia laud Santo Tomás, patrón Vicente Suau, con 4 trip., carbón y efectos.

Buques despachados

Día 11

Para Barcelona vapor Manuel Cepalin

cap. D. Guillermo García, con 27 trip. y carga general.]

Para Barcelona vapor *Cabo San Vicente*, cap. D. Tomás Garrastazu, con 29 trip. y carga general.

Para Barcelona barca noruega *Cottica*, cap. Mr. O. H. Andersen, con 19 trip. y lastre.

Para Bastía polacra goleta *Marie Jeanne* cap Mr. Bathelemy Antoní con 6 tripulantes y lastre.

1893

Hoja del Calendario para mañana

Agosto 12 Sábado

Sta. Clara virhen y fundadora.

● Luna llena el 27.—Cuarto creciente el 19.

Sale el Sol 5 h. 09 m.—Pónese 7 h. 00 t.

Telegramas

(SERVICIO PARTICULAR DE EL LIBERAL)

Madrid 10, 5'40 t.

La regente recibió á la comisión que de Vitoria pasó á visitarla exponiéndola sus quejas.

Sigue la agitación en la Coruña.

Insístese en que pronto se declarará en crisis el Gobierno.

El ministro de la Guerra está disgustadísimo.

La escuadra rusa es esperada en Cádiz.

El Banco de Inglaterra ha elevado el descuento

Madrid 11, 10'15 m.

Ha llegado sin novedad el Sr. ministro de la Guerra habiendo conferenciado con el Sr. Sagasta.

Continua reinando tranquilidad completa en todas las provincias.

BANCO DE MAHON

VALORES LOCALES

	Dinero	Papel
Banco de Mahón	29'50	00
Menorquina	00	70
S. gral. Alumbrado	63	00
S. Mah.ª de Vapores	87	00
Industrial Mahonesa	22'50	00

BOLSA DE BARCELONA

Madrid 10 4,10

4 por 100 interior	68'42
4 por 100 exterior	75'30
4 por 100 amortizable	78'25
B. H. de Cuba 1886	108'25
Id. id. 1890	98'37
Banco Hispano Colonial	86'00
Acciones ferro-carril Francia	25'25
F. Norte	35'65
Id. Orense	10'30
Id. Almansa	00'00
Obligaciones Francia	56'40
Id. Norte	00'00
Id. Orense	31'25
Id. Almansa	62'62
Compañía Trasatlántica	76'75

Empeños del Casino Mercantil

Interior . balde. rs, vn. paga
Exterior.

CAMBIO MAHONES

Cotizaciones locales

Industrial Mahonesa	22'112
S. Mahonesa de Vapores	87'00
Banco de Mahón	29'00
La Eléctrica Mahonesa	100'00
La Menorquina, Compañía de Navegación	70'00
S. General de Alumbrado	63'00
Banco de Ciudadela	37'00
Crédito Indus. Mercantil	15'00

TELEGRAMA DE BARCELONA

Día 11—Bolsín 9'00 m.

4 por 100 interior	68'52
4 por 100 exterior	75'37
Amortizable	78'25
Cubas 1886	108'15
Cubas 1890	98'35
Coloniales	000'00
F. Norte	00'00

Madrid 11 1'0 mad.

4 por 100 interior	68'45
Paris 4 por 100 Exterior	62'62
Renta francesa 3 p. 100	99'00
Londres 4 por 100 Exterior	62'25

D. Enrique Gimenez

dueño del Salón de Barbería situado calle de la Infanta n.º 84 participa á sus parroquianos que seguirá abierto su citado Salón desde mañana sábado en el mismo domicilio.

Para alquilar

Lo está una casa sin número de la calle de San Pedro en Alayor. Para informes en el mismo pueblo calle Santa Agueda n.º 5.



D. Juan Mercadal Portella

HA FALLECIDO

Á LA UNA DE LA MADRUGADA

R. I. P.

Su afligida esposa, hijos, hijos políticos, nietos y demás parientes, ruegan á sus amigos y conocidos lo tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar á las 6 de esta tarde, dándose el duelo por despedido.

Mahón 11 Agosto de 1893.

Alcaldía de Mahón

En el sorteo verificado por este ayuntamiento en el día de hoy, han resultado elegidos vocales de la asamblea de asociados que con dicha Corporación han de constituir la Junta municipal durante el corriente año económico, los Sres. cuyos nombres a continuación se expresan:

Sección 1.ª

D. Ambrosio Carabó Pons, Rosario, 1.
D. Antonio Prats Coraní, Puente Castillo.

D. Jaime Mus Muñoz, Iglesia.

Sección 2.ª

D. José Fábregues Sintés, Cardona y Orfila 24.

D. Antonio Cardona Pons, Andreu

Sección 3.ª

D. Juan Palliser Gomila, Santa Escolástica 44.

Sección 4.ª

D. José Sapiña Ruano, Moreras 9

Sección 5.ª

D. Cristóbal Pons Pons, plaza Arravaleta 2.

D. Guillermo Orfila Pons, Cos Gracia 15.

Sección 6.ª

D. Francisco Simarro Ejea Plaza Carmen 9.

D. Sebastian Vinent de Mesa Comercio 7.

Sección 7.ª

D. Máteo Ponselí Taltavull, San Juan.

D. José Ponselí Coll, Castillo 72.

D. Francisco Surla Seguí, id 44.

Sección 8.ª

D. Mateo Sintés Fuxá, Infanta 18.

D. Andrés Escudero Seguí, id.

Sección 9.ª

D. Pablo Pons Pons, Alquería crema-da 11.

Sección 10.ª

D. Benito Cardona Vinent, Puigmal.

D. Francisco Carreras Socías Musupitá capitá.

Sección 11.ª

D. Lorenzo Sintés Vidal, San Luis calle San Luis 80.

D. Damian Olives Pons, Biniparrell.

Lo que se anuncia en este periódico para conocimiento del público a fin de que puedan presentarse en el término de ocho días las escusas y oposiciones a que haya lugar con arreglo al artículo 69 de la ley municipal vigente. Mahón 10 de agosto de 1893.—El Alcalde Presidente D. Móysi.

Para alquilar

Lo estará desde 1.º de Octubre la casa calle de Prieto y Caules n.º 50 primera tienda de los Sres. Canet y Pons. Es propia y capaz para una industria o comercio.

Para informes á dichos Sres. Canet y Pons, calle Nueva. **El Bazar.**

En venta

Lo está una casa calle Prieto y Caules n.º 48.

Otra casa calle Prieto y Caules n.º 72.

Otra casa calle de los Frailles números 15 y 17.

Para informes calle de la Arravaleta n.º 6.

Traslado

El dueño de la Zapatería LA TOLERANCIA, avisa á sus parroquianos y al público, haber trasladado su establecimiento de la calle de San Jaime n.º 17, á la de Prieto y Caules n.º 7.

Al Escudo de España

Gran Fábrica de Chocolates de Palma de Mallorca

Propiedad de

D. Antonio Esteba Oliver

Los tan acreditados chocolates de la mencionada fábrica se hallan de venta en casa de su único representante en Menorca

D. AMADO PONS

CONFITERÍA MAHONESA

Calle Nueva n.º 21

CONFITERÍA LA MAHONESA

de

AMADO PONS

21, NUEVA, 21. — MAHÓN

Todos los domingos y días festivos, se servirán en dicho establecimiento y á domicilio:

Mantecados,
Sorbetes,
Granizados,
Quesitos helados,
Biscuit glasés.

Biscotelas finas para tomar los helados y al propio tiempo un variado repertorio de dulces, bombones y peladillas muy finas.

ESPUMA DIVINA

Bebida agradable y de sabor exquisito es el líquido titulado Espuma Divina pues supera por sus componentes bien combinados á las clases de gaseosas que hoy se expenden al público, por cuanto es el mejor de los refrescos que se conocen, en atención á las sustancias que forman el conjunto, y que por sí cada una y reunidas son conocidas y aceptadas universalmente como refrescantes y atemperantes, motivo que nos induce á asegurar sin temor de equivocarnos que á la primera prueba que se haga de dicha bebida será preferida á las de su clase por ser de un gusto muy delicado y reunir cualidades superiores á todas las bebidas gaseosas.

También debemos recomendarla, especialmente á las personas de estómago delicado, pues con ella lograrán estimular la actividad estomacal y notarán un estado satisfactorio durante la digestión, tomando inmediatamente después de haber comido, una botella de la mencionada bebida.

Por lo tanto auguramos una aceptación general desde el momento que sea conocida por el público, tan agradable como higiénica bebida. De venta en todos los cafés y casinos.—Depositarios exclusivos en toda la Isla de Menorca

Sres. Barber Hermanos.—Mahón.

Farmacia del Dr. D. José Casasa, Jaime I, 2, Barcelona.

Consulta de 11 á 1 ó por escrito

Píldoras orientales DEL DR. CASASA

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas Píldoras, cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la más pequeña irritación. Téngase siempre á mano una dosis de estas píldoras sin rival y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar á todas horas; puede graduarse como se quiera, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta salud.

Compuestas exclusivamente de vegetales son inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opusculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas en especial las del ocazon, del estómago, hísticas, gota, herpes,

dolores, catarro, reuma, palpitations, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios: todos los principales farmacéuticos de España y América.

Contra los herpes

y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el EXTRACTO ANTI-HERPETICO DE DULCAMARA compuesto por el DR. CASASA, reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente sin que jamás den señales de haber existido.

Véase el prospecto.

Dirigirse al DR. CASASA en su GRAN FAR-

MACIA, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

Enfermedades SECRETAS

Venéreo y sífilis en todos sus grados y formas, así recientes como crónicas. Su curación es pronta, radical y segura por medio del Antivenéreo del doctor Casasa, exclusivamente vegetal, sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, llagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I en Barcelona.



De Mahón para Barcelona

Saldrá el domingo próximo 13 del corriente á las 5 de la tarde el vapor

Menorquin

su capitán D. Bernardo Cabot.

Admite carga y pasajeros y lo despachan los Sres. Goñalons, Carreras y C.ª calle del Angel, n.º 10.

De Barcelona para Mahón

Saldrá el miércoles, 16 del corriente, a las 6 de la tarde.

Consignatarios en Barcelona: Señores Moll y Corominas, plaza de Palacio (Iletra B.)



ADMINISTRACIÓN-GERENCIA

DE LA

SOCIEDAD MAHONESA DE VAPORES MAHÓN

Precios de pasajes para el viaje que el día 6 de Agosto debe emprender el vapor-correo

Nuevo Mahónés

De Mahón á Barcelona.

De Mahón á Alcudia.

De Alcudia á Barcelona.

Y vice-versa.

Ptas. 7.50 en 1.ª cámara.

5.00 en 2.ª id.

2.50 en cubierta.

El 15 por 100 á cargo de los pasajeros.

Flete 50 por 100 rebaja sobre tarifa.

Mahón 4 Agosto 1893.—El Administrador Gerente, Juan Taltavull.

Dependiente

Se necesita uno en el casino *El Consey*. Informara el Conserje del mismo.

En la calle del Comercio

n.º 1, se vende:

Hielo de Barcelona á 20 céntis. de pia. K.º

Hielo de Palma á 25 id. id.

Hielo de Mahón á 25 id. id.

Se hacen rebajas según el consumo mensual.

Petróleo

Se vende á Ptas. 0.60 el litro

Comercio de Morillo y Escudero

4—Prieto y Caules—4

MAHÓN

Vedado

Lo está el predio Son Pons, propiedad de D. Juan F. Flot.

Imprenta de Bernardo Fábregues.

Nueva. 25.

Cuantos padezcan

DE LA BOCA

Dolor de muelas, Caries, flojedad de san-gra ó descarrile de las encías, huxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., deben usar el Elixir dentífico Saint-Servant del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta á los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa en su Gran Farmacia, plaza de la Constitución, esquina á la calle de Jaime I, en Barcelona.

Depositarios.—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

